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本报讯（郑报全媒体记者 王红）
后疫情时代，电影产业发展面临全
新的机遇和挑战。9月 25日，2020
中国金鸡百花电影节主题论坛之一
——新浪潮/产业高峰论坛启幕，来
自国内电影产业不同领域的领军人
物齐聚，共同探讨新时代背景下如何
“共构大电影市场”。

中国电影基金会理事长张丕民，
国家电影专项资金办公室主任杨武
军，北京电影学院党委副书记、副校
长胡智锋等嘉宾出席论坛。郑州市
副市长史占勇致辞。

2020年是一个特殊的年份，电影
产业从“冰封”到重启回暖。面对新
形势，来自国内电影制片、发行、放映
等不同领域的领军人物各抒己见，畅
所欲言。嘉宾们表示，电影产业发展
虽然面临诸多挑战，但也迎来诸多机
遇。产业发展进程中，时代进步、技
术发展，媒介在不断共融，电影的传
播方式和手段也在不断发生着变
化。纵观电影发展的百余年历程，是
制作技术和传播手段的不断变革，推
动着电影向更高的目标和格局演变。

嘉宾们认为，当下，电影的传播
手段正在发生着裂变，多种传播方式
给电影的创作带来冲击，也同时为创
作制作带来更广阔的想象和发展空
间。事实上，每一次产业格局变革，
在当下看或许是某种阵痛，但用历史
的观点看，积极面对变革，无不促成
了产业发展的更大可能性，并因此焕
发出新的活力。面对新形势，电影产
业每一个从业者，都应积极拥抱未
来，共构大电影市场。

聚焦电影发展 碰撞绚烂火花
电影界大咖共话电影市场

作为金鸡百花奖电影节的重要组成部分，电影高峰论坛也备受关注。连日来，来自电影界的大咖
们聚会绿城郑州各抒己见，就我国电影的发展以及未来走势展开探讨，对后疫情时代中国电影市场何
去何从发表真知灼见，对中国电影产业的未来发展给与恰当定位。9月25日，在本次“共构大电影市
场”的新浪潮产业论坛中，饶曙光、胡智锋和刘嘉等电影大咖敞开心扉，发出了掷地有声的“肺腑之言”。
郑报全媒体记者 刘超峰 王红

新电影市场与“共同体美学”
随着 7月 20日，中国电影市场按

下重启键，中国电影又恢复了令人欣
喜的“热闹”局面。这几天，中国电
影评论学会会长饶曙光更是成了大
忙人。9月 25日的论坛上，饶曙光
第一个亮相，题目是新电影市场与
“共同体美学”。他用事实和理论基
础提出：中国电影的整体利益观，共
同利益观和平衡利益观，借助高科
技“技术赋能”，放大中国电影自身
发展要求“升级换代”的内生动力，
构建一个全新的大电影市场，力求
通过合作达到和谐，实现共同利益
的最大化。

在谈到国内电影多样化发展问
题时，饶曙光认为，电影是一个风险
很高的产业，当一种类型的电影卖座
时，资本往往扎堆投向这种类型的影
片，也造成了同一类型电影一段时期
集中涌现的现象。回顾近十年，国内
电影产业的发展已经摆脱了大片依
赖症。最近几年电影市场有一个很
大的变化，就是中小成本的电影、一
批中青年导演的电影作品不断赢得
市场。

随着互联网的发展，网络电影应
运而生。在饶曙光看来，进入2018年
后，网络电影也进入调整期，既有主

管部门加强了管理等外因，亦有电影
发展规律等内因。“野蛮生长是不可
持续的，需要进行调整，应该创造更
多的、优质的网络电影，同时网络电
影创作者也应扎根生活，有情怀、有
担当。”饶曙光说道。

在饶曙光看来，传统的金鸡奖的
生命力依然旺盛，而如何将它与不断
发展的中国电影产业相结合，就是摆
在这项有着 30多年历史的电影奖项
所面临的一道时代课题。金鸡奖在
这样的形势之下，应该积极适应不断
变化的电影格局，为中国电影的发展
树立起一面专业性的旗帜。

中国电影产业发展有“三思”
当众多电影人为中国电影市场

一片叫好时，在“共构大电影市场”
论坛会上，胡智锋独辟蹊径，认为中
国电影产业不可盲目自信，而是要
冷静“三思”，他所指的“三思”就是
电影产业问题、艺术生产问题和人
才培养问题。

中国电影必须充分吸收和挖掘

中国传统文化资源，保持对经典的尊
重，有效促成传统文化的创新型发展、
现代化转化；必须自觉与人民同呼吸、
共命运、心连心，这样才能从传统、从
当下获得灵感，寻找到富有生活质感、
富有艺术感染力的中国故事。

对于中国电影产业的走向，胡
智锋认为：中国电影应该是大国电

影，大国应该有大国的气派。要走
中国特色的一条道路，也就是根据
中国的国情、根据中国的现实条件、
根据中国的历史文化传统，来打造
中国特色的电影工业体系，特别是
我们要旗帜鲜明地把中华文化放在
里面，这样我们才有文化支撑，才有
底气。

后疫情时代的中国电影市场“喜人”
2020年，注定是不平凡的一年，

新冠肺炎疫情让全世界饱受困扰。
世界和中国电影市场同样遭遇重创，
给电影业市场造成前所未有的冲
击。25日，资深电影市场研究专家，
北京电影学院客座教授，《中国电影
产业调查报告》团队首席专家刘嘉对
中国电影充满渴望，期待中国电影为
这个世界，为我们国家，为我们民族

做更大的产业贡献、文化贡献、社会
贡献和艺术贡献。

刘嘉认为，中国电影的发展应
该有更大的文化贡献。我们这么大
的国家，十几亿人，中华民族无论是
从历史还是从现实、未来，都需要一
个强大的精神支撑，需要我们核心
价值观的建构，这就是我们自己的
文化。

观众的热情和电影从业者的坚
守，是电影产业不断前进的最大动
力。刘嘉表示，电影行业与资本市场
正在逐步恢复信心，影院停业之前，
市场积累了大量优质影片静候放映
市场的“开闸”，只要满足对“好内容”
的观影需求，配合政策支持，只要卫
生、环保条件予以达标，观众回流的
速度将大大提升。

新浪潮产业论坛吸引众多电影人的关注 郑报全媒体记者 李焱 图
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